
教育局昨日公布升中派位數據，今年共有
51,649名學生參加中學學位分配辦法，整體

獲派首三個志願比率為89%；首志願比率為76%，
數據分別較去年上升3個及4個百分點，兩者均是
連續兩年上升，並與2010年相若。另只計自行收
生階段，首志願比率為64%，為近年高位；但統一
派位只有六成人獲首志願，較2010年略低。
適齡升中學童人口持續下降，今年參加派位學

童人數較自願減班前的2010年大跌9,700人，但整
體派位滿意度卻相若，這反映了於學生及家長層
面來看，自願減班與減派措施大致與學童人數下
降措施抵銷。
據教育局日前數字，新學年全港18區中有16區

在派位後有剩餘中一學額，整體數量3,200個，包

括屯門、南區、東區、沙田、西貢、黃大
仙、大埔等7區剩餘學額較多，為200個至
650個不等，所以多區校長協議，剩餘學額不用
「叩門」，以免「搶走」同區學生。

憂搶走學生 打擊弱勢校

至於將有高達650個剩餘學額的屯門區，中學校
長會副主席譚日旭表示，擔心取錄「叩門」生會
變相「搶走」其他學校學生，最終弱勢學校最受
衝擊，有機會流失不少學生，或出現收生不足危
機。

津中議會：滿意增屬正常

津中議會主席林日豐表示，學童人口下降，派

位滿意度上升屬正常。他又指，今年獲派首三個
志願比率近九成，預計「叩門」情況不會太激
烈，「家長亦無叩門必要」。對於有校長協議不把
剩餘學額用作「叩門」，他指做法合理，亦期望家
長「叩門」時平衡子女學習能力，以免出現能力
「錯配」情況，打擊學童學習自信。他又指，不同
學校有不同服務對象，相信個別區域校長協調是
為了平衡區內教育生態。
教育局提醒各升中學生及家長，須於今日返回

就讀小學領取「派位證」及「入學註冊證」，並於
本周四及周五（7月11日及12日）前往獲派中學註
冊。

A 21 ■責任編輯：李暢熹 2013年7月9日(星期二)聞新

香港文匯報訊（記者 陳錦

燕）市民發橫財機會又來了！
六合彩今晚攪珠，一注獨中有
機會贏取5,100萬元，掀起全
城投注熱潮。昨日賽馬會投注
站內人頭湧湧，擠滿了想贏一
筆的市民，有人加碼下注，期
望財神爺降臨，一夜之間即可
買樓。有人抱㠥「碰運氣」心
態下注，若能獨得頭獎，部分
款項會捐作慈善用途。
由於連續6期六合彩頭獎無人中，累計多寶獎金達

約4,383萬元。馬會估計，如頭獎只有10元一注獨
中，獎金可高達5,100萬元。半億元多寶獎金吸引大
批市民踴躍投注，截至昨晚截稿前，投注額已累計
達3,450萬元。今期六合彩攪珠將於今晚9時30分舉
行，並於攪珠前15分鐘截止售票。

上班族：若中獎即退休

一步登天買車買樓，相信是不少人的心願。受巨
額多寶獎金吸引，大批市民昨日迫不及待趕到投注
站，在中環士丹利街馬會投注站窗口前，排起了長
長人龍。在中環上班的麥先生，下班後便急忙趕
來，他表示，一直有買六合彩的習慣，一般只會買1
注至2注，但逾半億元獎金甚是吸引，雖然昨日買了
1注，今日決定加碼，總共合買4注，期望走運中
獎。他說若有幸中獎，將會退休，安享天倫之樂。
在律師樓工作的洪先生向記者表示，買六合彩已

成習慣，他曾有10多次中獎經驗。他說，雖很多時
候只得安慰獎，但仍深信自己有「中獎運」，希望好
運常來，能在是次六合彩獎金中分一杯羹。
林小姐表示，沒有心水號碼或中獎奇招，只是碰

巧經過，來碰碰運氣。當記者告知林小姐所落注的
投注站是歷年來誕生最多頭獎的幸運投注站時，林
小姐高興地表示，希望能沾一沾幸運投注站的運
氣。年近80歲的馮婆婆說，沒有心水號碼，但會參
考過往攪出的號碼再下注。她是次買了2注，稱假如
中了頭獎，會捐十分一獎金予慈善機構。
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■洪先生稱曾有10

多次中獎經驗。

陳錦燕 攝

■六合彩今晚攪珠，有市民期望一注獨中，贏取5,100萬元買

樓。 莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）為解決路面交通

擠塞問題，政府提出的區域性巴士路線重組方案率

先在北區推行。北區區議會經過近半年拉鋸，終在

昨日下午表決通過北區巴士路線重組計劃，成為全

港首個通過重組巴士線的區議會。路線重組後，將

取消來往上水至觀塘的70X線，並以277E及277P線

取代，預料今年第四季開始實施方案。九巴表示，

計劃試行3個月後，會因應客量調整班次；又望汲

取是次經驗，盡快開展其他地區的路線重組計劃。
巴士路線重疊而導致路面交通擠塞的問題日益

嚴重，過往巴士公司一直提出重組巴士路線方
案，但往往在推行時遭地區人士阻攔。有見及
此，政府今年提出區域性路線重組方案，先在北

區試行。北區區議會交通及運輸委員會昨日下午
召開會議，表決北區巴士路線重組方案，爭論焦
點是由上水至觀塘的70X線。

取消70X  分拆2新線

九巴建議，因70X路線迂迴，又與其他路線重
疊，重組方案會取消該路線，分拆為277E及277P
兩條新路線。277E只會在星期一至星期六繁忙時
間行走，早上由天平往藍田，下午就只有藍田往
天平；277P同樣由天平往返藍田，途經粉嶺，但
班次較疏落。
會上，有議員擔心重組後巴士線班次疏落；亦

有議員支持計劃。

劉國勳：今次重組可取

民建聯北區區議員、兼北區區議會交通及運輸委
員會主席劉國勳表示，運輸署和九巴每次與區議會
開會後，都有就議員訴求整理巴士重組方案，認為
今次重組巴士路線較過往可取。北區巴士路線重組
方案最終以15票贊成，2票反對，獲得通過。

九巴盼其他地區速開展

九巴對方案獲通過感到高興，指日後會加強接
駁外區快線服務，亦會在轉車站向乘客提供多項
轉乘優惠。九巴企業事務總監陳碧君表示，計劃
將在第四季落實方案，試行3個月後，會因應客量
調整班次。
她又說，是次路線重組方案，由討論至通過時

間較想像中長，期望汲取經驗，盡快在其他地區
開展其他路線重組計劃。

北區巴士線拉鋸半年終重組

升中派位滿意比率
分項 2013年 2012年 2011年 2010年
參與派位人數 51,649 56,942 56,490 61,309

整體獲首三志願 89% 86% 84% 89%

整體獲首志願 76% 72% 70% 75%

自行收生獲首志願 64% 62% 63% 62%

統一派位獲首三志願 82% 79% 75% 83%

統一派位獲首志願 60% 56% 52% 61%

資料來源：教育局 製表：香港文匯報記者 任智鵬

部分校長協議限收「叩門」 學額雖減料未掀激鬥

升中生圓夢率 回到減班前
香港文匯報訊（記者 龐嘉儀）升中派位今日放榜，隨㠥適齡人口大減逾5,000

人，學生有更大機會獲派心儀中學，整體升中生獲派首三志願比率高達89%，當

中獲派第一志願者也有76%，兩者分別較去年上升3個及4個百分點，數字回復自

願減班前的2010年水平。今年部分地區校長協議，不取錄或有限制取錄「叩門」

生，令「叩門」學額供應可能減少。但有校長指，由於派位滿意度高，預計「叩

門」情況不會太激烈。


